

# El Eco de Cartagena.

AÑO XXVII

DIARIO DE LA NOCHE

NUM. 7968

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.

CONDICIONES

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—Provincias, tres meses, 7.50 id.—Extranjero, tres meses, 11.25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes. Números sueltos 15 céntimos

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, se reserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal.—Administrador, D. Emilio Garrido López.

**LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, MEDIEBAS 4.**

Viernes 8 de Junio de 1888

**El vino de Proto-cloruro de hierro con hipofosfitos de cal y de sosa.** (véase en la cuarta plana.)

## El laboratorio municipal

Ante los clamores de la opinión que de continuo viene reclamando el establecimiento de un laboratorio municipal, el Ayuntamiento queriendo cumplir con este requisito impuesto por la necesidad y por las leyes, encomendó a la comisión respectiva, el estudio del planteamiento de tan preferente servicio, quedando evacuado en simple y luminoso informe el resultado de los estudios hechos por la comisión que propuso la forma más adecuada de llevar a la práctica tan indispensable servicio.

Relativamente comparados los gastos que la instalación del laboratorio había de producir con los beneficios á que la salubridad pública resultaría con el análisis de toda clase de sustancias alimenticias, los segundos se imponían á los primeros y no era dudoso que los ánimos se detendrían ante la mayor ó menor suma de sacrificios para el cumplimiento de las leyes sanitarias.

Causas que nosotros desconocemos, pero que no sería difícil profundizar á poco que se estudiara el asunto, han hecho que el establecimiento del laboratorio se aplazase indefinidamente, porque á tanto equivale la exigua consignación que para el indicado servicio se ha presupuestado para el próximo ejercicio, que no llena ni con mucho las atenciones más perentorias.

Cuando la mayoría de las poblaciones cuentan con laboratorios cuya importancia se reconoce como beneficiosa para los intereses de la salubridad del público, la falta en esta localidad de un establecimiento de esta clase amengua ciertamente la consideración que de hecho merece, pues significando la mejora un adelanto en su bienestar y desenvolvimiento, todo retraso viene á redundar en perjuicio de la higiene que es la base de prosperidad para los pueblos.

Afortunadamente entre la clase farmacéutica se agita el pensamiento de proponer al municipio, el establecimiento de un laboratorio, donde se sometan á análisis cuantas sustancias alimenticias se consideren no reúnen las condiciones necesarias para el consumo, y este pensamiento ha de hallar la conveniente acogida por la corporación municipal y apoyarla desde luego para que en breve se toquen los beneficios que han de originarse en este servicio.

Lo expuesto no obsta para que el Ayuntamiento continúe acariciando la idea de plantear por sí mismo el laboratorio dotándolo de los útiles y personal que se considere indispensable á fin de que se llenen todas las aspiraciones de la localidad, que de largo tiempo reclama esta mejora.

Cuanto se haga en el servicio que nos ocupa, será motivo de aplauso y nosotros no se los escatimaremos á los que consigan establecer el laboratorio municipal, que constituye una imprescindible necesidad para la salubridad de esta importante ciudad, por lo que se explica que en la mayor

parte de las localidades de España, se encuentren establecidos tan útiles centros, que además de contribuir á la persecución y castigo del comercio de mala fé, pueden reportar importantes servicios al público, en otra especie de investigaciones.

La existencia de un laboratorio municipal, se encuentra más justificada en Cartagena que en otras poblaciones, por lo que no se debe omitir medio alguno que pueda acelerar la práctica de la mejora por que tantas veces hemos abogado.

## DESDE BARCELONA.

Junio 4, 1888.

Sr. Director de EL ECO DE CARTAGENA:

Ayer tarde la reina Regente acompañada de las Sras. duquesa de Fernán-Núñez y marquesa de Monistrol visitó el castillo de Montjuich. En la torre del vigía y en el castillo, se hallaban izadas las banderas españolas. Cuando se hallaba el coche en la mitad del camino fué saludada con una salva de 21 cañonazos.

En la puerta del castillo esperaban á los egregios huéspedes, una compañía con bandera y música, que hizo los saludos de ordenanza. La Reina visitó los principales sitios del fuerte y luego regresó á la ciudad, siendo saludada otra vez con una salva de 21 cañonazos y las aclamaciones del público que esperaba en las avenidas.

Por la noche asistió á la función con que la obsequiaba el teatro del Liceo. Pusieron en escena la ópera en tres actos nominada «Lucrécia Borgia» no empezando está hasta que llegó la comitiva á eso de las nueve y media. Acompañaban á la Reina las damas de honor, los mayordomos de Palacio y el de semana, el Comandante General de Alabarderos, el capitán General de este distrito y el jefe de la escolta real, ocupaban el palco proscenio del primer piso del Sr. Gispert. La función fué admirable, haciendo un Sebastián el tenor Gayarre, digno de todo elogio. Los demás artistas cantaron con una entonación y una precisión que lucieron las cualidades de artistas y cantantes que poseen. Fué repetido el terceto

del segundo acto, ganándose una ovación entusiasta, sobre todo Gayarre, á quien felicitó la Reina repetidas veces. A las 12 1/2 terminó la función, retirándose la Reina á su Palacio.

Se ha resuelto que el miércoles marche para Valencia la familia Real, siendo corta la estancia en esa capital. El retraso es debido á la enfermedad que aquejaba á la infanta María Teresa, combinada con la dentición de nuestro tierno Rey. Parece ser que los médicos de cámara han manifestado que si no presentaba complicación podrían partir el miércoles en un tren especial y rápido que saldrá de esta á las ocho de la mañana. Al principio corrió el rumor de que habían desistido de su viaje á Valencia; luego se dijo que haría el viaje en el caza torpedero «Destructor» dejando aquí á sus augustos vástagos, pero por último se ha acordado lo que dejó expuesto de marchar el miércoles.

El día 3 por la tarde visitó S. M. la Reina la corbeta «Consuelo», el crucero «Reina Regente» y la corbeta de guerra rusa «Wes-truck». En la primera se le hicieron grandes obsequios por la Junta de Damas de el «Asilo Naval» instalado en el mismo buque.

El reputado joyero de esta capital Sr. Masrera, ha presentado á S. M. la Reina dos magníficas joyas, consistentes la primera en un gran jarrón de plata, con figuras escultóricas del mismo metal y un festón de hojas y flores de oro cinceladas con topes de brillantes, y la segunda un magnífico collar para señora, de oro con brillantes, diamantes y rubies. Son ambas al par que de gran valor de delicadísimo gusto. Se expondrán en la vitrina que dicha joyería ha levantado en la Exposición. Ha mandado nuestra soberana que coloquen en el cuello de la imagen del monasterio de Monserrat, el mejor y más rico aderezo que ella posea. Este hecho ha sido muy aplaudido por el religioso sentimiento que alberga en el corazón de tan magnánima reina.

Al célebre tenor Gayarre ha regalado una preciosa sortija de diamantes y rubies y una expresiva dedicatoria de la duquesa de Fernán-Núñez, dando las gracias por la función en el Teatro Lírico, que se verificó el mes pasado; también ha repartido cuantiosas sumas entre los pobres.

Mañana continuaré dando datos y hasta entonces se despide

El corresponsal R. P.

## Local y provincial.

Todas las tardes acude una gran concurrencia al Teatro Circo de la calle Real, con objeto de conocer el que muy bien podemos llamar nuevo coliseo.

Consta este, de 462 butacas, 28 plateas, 14 paleos, 72 butacas de anfiteatro, 650 asientos de grada alta y un número bastante precioso de sillas numeradas detrás de las plateas.

Se fija la cabida del local en 2.200 espectadores, número algo inferior á los que antes de la reforma podrían colocarse.

El alumbrado consiste en 150 luces de gas colocadas en un semicírculo á la altura del piso principal, habiendo además dos grupos de cuatro luces cada uno, en la desembocadura.

Esta noche se procederá á la prueba de alumbrado.

El telón de boca ha sido pintado de nuevo por el Sr. Bielsa, habiendo sido restauradas todas las decoraciones.

Por sus muchas curaciones los huertanos han dado en llamar medicinas bajadas del cielo á las Píldoras de la Fuensanta y al Elixir Farrán específicos contra las calenturas que prepara el farmacéutico de Murcia Sr. Farrán, que á petición del público se ha visto precisado á establecer un depósito en esta ciudad, en la farmacia de la Sra. Viuda de S. Martí.

En la calle de S. Francisco, se está llevando á efecto la canalización para la tubería del Agua de Sta. Bárbara.

Siempre y en toda calle no muy ancha como la de San Francisco, al efectuarse alguna obra de esta índole, se ha atajado para impedir el tránsito de carruajes.

Pero en esta ha ocurrido todo lo contrario; los carruajes pasan por encima del montón de tierra levantada, y por la acera, estropeándola notablemente.

MUESTRAS SIN VALOR

121

VI

## En la muerte de Roma.

Meció tu cuna el aura silenciosa  
Qué riza del Segura la corriente,  
Y el génio colocó sobre tu frente,  
Un rayo de su luz esplendorosa.

A su influjo con ansia prodigiosa  
Sueños de gloria acrisoló tu mente,  
Y del arte en el templo resplandeciente  
Conquistaste la palma victoriosa.

Rota ya de tu vida la cadena  
Á otro mundo mejor alzaste el vuelo,  
Dejando en sombras la española escena;  
Y solo calma su profundo duelo  
El eco de tu gloria que resuena  
Por los inmensos ámbitos del cielo.

VII

## Dolor y risa.

Pilar, perdona si con loco empeño  
de tus pesares sin cesar me río,